
排斥归化球员？假的！
3月份的迪拜集训，李铁的国家队

集训名单中，只有艾克森一名归化球
员。

里皮二度执教国足期间，李可作
为中国足坛第一位以归化球员身份入
选的国脚，虽然没能坐稳主力位置，但
他的实力以及在中超联赛中的表现却
是有目共睹的。

李铁接手国足教鞭之后，不管是
在广州的“铁一期”集训，还是后来为
世预赛亚洲区四十强赛与马尔代夫和
关岛队两场比赛进行的“铁二期”，李
可都没有入选国家队名单，在外界对
此进行的解读当中，虽然也有四十强
赛两个对手实力偏弱而国足需要更多
净胜球的说法，但是在更多人看来，李
铁的这个举动，是在对归化球员说
“不”，有人甚至认定，曾经一度风生水
起的球员归化，很可能会被就此画上
一个句号。

事实上，对于能力更为出众并且
已经在中超赛场上证明过自己的归
化球员，李铁一直都非常关注，根本
谈不上排斥。此前在接受采访时，李
铁公开表达了对归化球员的态度，表
示“只要有能力并有对中国的归属感
和集体荣誉感，都可以入选国足名
单”，毕竟对今年1月份才与中国足协
签下执教合同的李铁来讲，已经打完
了一半的四十强赛小组赛绝对不容
有失，自己继续带队征战十二强赛的
前提和基础，就是四十强赛小组出
线，如何找出最合适的那11名球员并
且赢下必须赢得的比赛，才是他最为
关心的。

从目前的情况来看，高拉特、费南
多等归化球员都已经完成了入籍手
续，新赛季将以国内球员而不是外援
的身份征战中超，到了今年下半年，完
成了国际足联身份转化的相关程序之
后，高拉特和费南多也将获得代表中
国男足国家队出场的资格。正是在这
种情况下，在外界看来去年还在踢中
甲的洛国富入围国足是否实至名归，
恐怕要打上一个问号，但李铁的这个
选择，无疑向外界释放了一个积极信
号，那就是现在的中国国家队，是向所
有归化球员敞开大门的；只要球员的
能力和状态达标，不管高拉特还是费
南多，都有机会穿上国足战袍，代表中
国队征战接下来的四十强赛。

产生鲇鱼效应？可能！
至少对李铁来讲，把洛国富招入

国家队，并不仅仅是一个符号或者象
征意义。

2014年赛季，洛国富以500万欧元
的身价从巴甲圣保罗队加盟鲁能泰
山，由于他球风硬朗并且能力出众，为
自己赢得了“野牛”的称号。效力鲁能
泰山队的两个半赛季，“野牛”获得了
2014年足协杯以及2015年超级杯两个

冠军，他本人还荣膺2015年中超联赛
最佳射手。2016年7月，洛国富离开鲁
能，加盟了河北华夏幸福之后的一个
半赛季当中，他共出场37次打进20粒
球，保持了相当高的进球效率。值得一
提的是，洛国富转会到华夏幸福队时，
当时担任华夏幸福队主教练的，正是
如今执教国家队的李铁。

不管在中超还是后来去了中甲，
洛国富能拼能强的特点都非常鲜明，
在场上始终都给人一种“不要命”的感
觉，而这种比赛中的投入精神，也是李
铁一直非常看重和强调的。
此外，从里皮时期开始，作为曾经

的中超射手王，艾克森到现在都没能
完全找回以往的进球感觉，始终处于
“待激活”的状态，按照业内人士的看
法，这与他身边缺少在上港时奥斯卡
和胡尔克，以及在广州恒大时保利尼
奥和塔利斯卡这些强有力的支持有很
大关系，而洛国富或许会成为打开艾
克森的那把“钥匙”———效力梅县铁汉
队的第一个赛季，跟洛国富在锋线搭
档是外援穆里奇，洛国富送上了13次
助攻，穆里奇那个赛季的16个进球当
中，大多与洛国富有关。到了2019赛
季，跟洛国富在球队前锋线上搭档的
无论是梅卢诺维奇（打进8球），还是苏
库塔（打进6球），能力和作用都无法跟
穆里奇相比，孤掌难鸣的洛国富得到
的射门机会减少。正因为如此，坊间也
相当期待洛国富的出现，能够在国足
产生“鲇鱼效应”，“国足锋线上需要一
个能够搅动对手防线的人，洛国富具
备这样的能力和特点。另一方面，如果
他能发挥出原来在鲁能和华夏幸福时
的牵制和助攻作用，艾克森也能获得
更大的空间，在进攻中发挥出他在中
超赛场上的作用。”

丰富战术打法？靠谱！
今年1月份正式出任国足主帅之

后，受新冠肺炎疫情影响，到目前为
止，李铁还没有带队打过正式比赛，但
是从去年12月份他带队参加的韩国东
亚杯赛来看，能够出任中锋和边锋的
洛国富，在李铁的这支国家队当中，无
疑可以进一步地丰富球队的技战术打
法。
东亚杯赛上，董学升和谭龙两名

高中锋一直得到李铁的重用，里皮
时期一直占据国足主力中锋位置的
杨旭也连续两次入选了李铁的国足
集训队，不出意外的话，接下来的四
十强赛小组赛中，国足会继续使用
433阵型，前锋线上围绕着中锋高点
做文章，而谁来传球就变得至关重
要了。
里皮执教期间，锋线上由杨旭居

中，武磊和艾克森分别出任左右两个
边锋，边路的传中则由两个边后卫压
上助攻或者后腰蒿俊闵拉边来完成，
毕竟从中超赛场的表现来看，无论武
磊还是艾克森，更多地在各自球队充
当摧城拔寨的“终结者”，单从做球和
助攻来看，洛国富在这两个方面更适
合传球手这样的角色。
除了马尔代夫和关岛队，中国队

在四十强赛小组赛的另外两个对手分
别是菲律宾和叙利亚队，从之前第一
回合的比赛来看，面对菲律宾和叙利
亚队的密集防守，即便是里皮带队，也
没有找到更好的破解方法，尤其是球
员个人能力方面，短时间内很难有质
的提升，这也是里皮在输给叙利亚队
之后宣布辞职的一个原因。
作为原巴西外援，无论艾克森还

是洛国富，在身体对抗和冲击力方面
都具备亚洲球员缺少的优势，他们的
个人能力，很有可能会成为决定比赛
走势和结果的“胜负手”，从这个角度
来讲，即便洛国富无法在国足占据主
力位置，作为能力和特点都相当不错
的超级替补，在球队需要变招的时候，
至少能够有“牌”可打。
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从中超最佳射手到混迹中甲，再
从中甲一跃成为现役国脚，过去这两
个多赛季的经历，对洛国富来讲，绝对
算得上是“奇幻”了。4月30日凌晨，在
得知自己入选最新一期国足集训队名
单之后几个小时，正在跟随广州恒大
队训练的洛国富在社交媒体上发文，
表示到中国踢球是自己人生当中做过
的最艰难也是最正确的决定之一，能
被中国队征召，“是莫大的荣幸”。
“七年前，我决定接受来自中超的

邀约，来到中国踢球，这是我人生当中
所做过的最正确、最艰难的决定之一。
六个多赛季过去了，我很确信，这是我
人生当中所做过的最正确的决定之
一！从我踏上这片土地的第一天起，所

有人都对我非常照顾。纵使沿途遇到
了再多的坎坷，总有身边的人伸出援
手，让我不再感到无助。今天，我得到
了来自中国国家队的征召，正式成为
了一名国足国脚！对我而言，这是莫大
的荣幸。”
“我希望可以通过我的努力，回报

这七年以来大家对我的信任和帮助，
虽然这相比起来可能只是微不足道
的。借此机会，我想感谢中国足协，和
我在中国所效力过的各家俱乐部对我
的信任，尤其是要感谢广州恒大，虽然
我还没有身披恒大战袍出战的机会。
没有你们对我的信任，这一切都将无
法成为现实！感谢所有人对我的信任，
请相信我，我一定会带着荣誉感和最
职业的态度为国征战，一如既往、不
忘初心。”

“被中国队征召是莫大荣幸”
新一期国足名单出炉,归化球员洛国富首次入选———

“野牛”入选国足，李铁一石三鸟

对从“埃尔克森”变身为“艾克森”的现役国脚来讲，原本

叫“阿洛伊西奥”的“洛国富”的到来，让他在接下来的这次中

国男足集训队里，不至于太过“孤单”了，更何况这一次跟这

个绰号叫做“野牛”的原巴西外援一起入围国足名单的，还有

北京国安的李可，而贴在他们三个人身上的，是一张相同的

标签：归化球员。

同样觉得不再 “孤单”

的，应该还有来自长春亚泰

的谭龙，在此之前，他是国

足唯一的中甲球员 ， 而现

在，终于有了一个同样来自

第二级别联赛的 “小伙伴”

———作为名义上的广州恒

大队的球员，过去的两个赛

季，洛国富一直都在代表梅

县铁汉队征战中甲联赛，他

和谭龙可谓是名副其实的

“战友”了。

作为中国足球历史上

第三位入选国足的归化球

员，32岁的洛国富面对的最

大质疑，便是之前一直在中

甲踢球的他，是否如上了年

纪的廉颇那样 ， “尚能饭

否？ ”而对力主将他召进国

家队的主教练李铁来讲 ，

“野牛”的到来，显然不是将

队内的归化球员人数从两

个变成了三个那么简单。


